

Escala Crítica/Columna diaria *Inician solaztequistas su asamblea electiva para candidatos

*La olvidada tarea de construir consensos y disciplina partidista

*Se movilizan por el agua; nueva iniciativa va por cien mil firmas

Víctor M. Sámano Labastida

EL DILEMA ENTRE hacer política y aceptar los resultados de la autopromoción se presenta ahora en el Partido de la Revolución Democrática en Tabasco. Este partido comenzará a conocer entre hoy y mañana los resultados de sus sondeos para decidir cuál de sus aspirantes sale favorecido para las alcaldías, diputaciones y regidurías. Serán días de tormenta.

Los partidos, que por lo general dudan de las encuestas, asumieron estas herramientas como el factor fundamental para tomar una decisión. De esta manera pretenden evitar confrontaciones internas y la intensa deliberación que debe caracterizar a la vida democrática.

Esto ha hecho que los llamados consejos políticos, las asambleas partidistas, las convenciones, los foros, pasen a segundo término o sean sólo formalidades. La discusión del perfil ideológico y de las propuestas programáticas dan paso a una carrera de simpatías y antipatías.

Quienes observamos desde afuera los procedimientos partidistas podríamos pensar que todo se resuelve en la suma de positivos y negativos de los aspirantes. No es tan simple. Los contendientes también comprometerse a apoyar con su "estructura", sus simpatizantes y hasta sus financiadores, al que finalmente resulte beneficiado con la postulación.

Habrá que ver, por ejemplo, en el caso del municipio de Centro si en el PRI los equipos de Adrián Hernández, Miguel Cachón y Máximo Moscoso apoyarán a Evaristo Hernández; si en el Partido Morena, la estructura y los recursos de Adán Augusto López respaldarán a Octavio Romero, y si en el PRD compartirán simpatizantes Juan Manuel Fócil y Gerardo Gaudiano. Sólo por mencionar a los más visibles, pero las fuerzas que se mueven al interior de los partidos son mucho más complejas.

Casos distintos son los de Rosalinda López, en el Partido Verde y en el PAN, y de Nelly Vargas en el Movimiento Ciudadano. Son aspirantes únicas en partidos pequeños.

En los otros 16 municipios, los solaztequistas deberán resolver otra serie de apasionamientos

resultado precisamente de la ausencia de un mayor debate político. No es sólo el PRD como ya lo mostró el PRI que en el interior del estado tuvo sus mayores desprendimientos.

SUMA DE PSITIVOS Y NEGATIVOS

INFORMÓ el Comité Estatal del PRD, que encabeza el focialista Candelario Pérez, que hoy comienzan dos días de reunión de su Consejo Político con carácter electivo. En realidad para ratificar las encuestas o, en su caso, para tratar de conciliar a corrientes y grupos. Se sabe que los solaztequistas recurrieron a cinco empresas de sondeos.

En otros casos los partidos han acudido a grupos de enfoque, entrevistas de fondo, acuerdos de corrientes –pactos internos- y asambleas verdaderamente electivas. Lejos quedaron las consultas directas a la base o las consultas abiertas.

Los consejeros del PRD en principio revisarán las propuestas de candidaturas comunes con otros partidos, aunque sólo avanzaron en acercamientos con el PT. Procederán con las listas plurinominales y cerrarán el sábado con las candidaturas de mayoría, entre esas las disputadas postulaciones a las alcaldías.

Será interesante observar si en esa asamblea perredista se considera su alianza con la Agrupación Política Pino Suárez (JPS), la más identificada con Arturo Núñez y de la que salieron algunos candidatos en el 2012. Resulta evidente que a la JPS le faltó “posicionarse” con mayor fuerza en el tablero político.

EN DEFENSA DEL AGUA

LA RED internacional Avaaz Org se sumó a la campaña de recolección de firmas para frenar la nueva Ley de Aguas y obligar a una nueva iniciativa que considere el derecho humano a este líquido vital y como un bien público, no como una mercancía.

Junto a las Organizaciones por la Defensa del Agua, se propone reunir cien mil firmas. Este 22 de marzo se manifestarán en las oficinas de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) en el DF y en varios estados del país. Señalan los promotores: “No podemos quitar el dedo del renglón en las próximas semanas. Continuemos con la presión pública hasta que termine la sesión ordinaria de esta legislatura en abril, el equipo de Avaaz estará monitoreando a los diputados que apoyen la iniciativa de ley y tengan aspiraciones políticas para puestos de elección pública. Nos aseguraremos de que el país entero sepa cuáles son los nombres detrás de esta iniciativa justo antes de las elecciones”.

AL MARGEN

EL LLAMADO “Momento México” quedó atrás dijo el economista Rogelio Ramírez de la O. Aquello que se anunció como un nuevo milagro mexicano resultó en un crecimiento muy modesto. Sin contar, agrega el columnista, la serie de desaciertos en materia de seguridad,

Escrito por Editor

Viernes, 20 de Marzo de 2015 00:45 -

transparencia y operación política.

Puntualizó Ramírez de la O que “hubo una gran oportunidad de convertirlo (el crecimiento) en 4 o 4.5 por ciento si la Reforma Energética se hubiera ejecutado rápido y bien”.

Pero, “el problema de fondo es que la Reforma Energética no se diseñó como una reforma que resistiera caídas de precio, se diseñó como una reforma que estaba prevista con precios muy altos y con base en estos precios altos atraía inversión extranjera con grandes cantidades y cambió todo el sentido a todo el proyecto de reforma”.

ACUSADOS de ejercicio indebido de funciones dos ex consejeros electorales –funcionarios del IEPCT- permanecen en la cárcel. Fueron detenidos a principios de febrero de este año Gustavo Rodríguez y Héctor Aguilar. El otro ex consejero directamente involucrado por la Fiscalía del Estado y actual magistrado electoral, Jorge Montaña, fue notificado sobre el proceso de desafuero que se le sigue en el Congreso local. Por tener inmunidad, antes de que las autoridades puedan detenerlo, tendrá oportunidad de defender su caso ante los diputados. El 25 de marzo vence el plazo para que Montaña comparezca ante el Congreso.

El desvío de recursos en el Instituto Electoral se mantuvo durante mucho tiempo como una “guerra mediática”, sin embargo aunque transcurrió un largo plazo y hubo relevo en la Cámara de Diputados y en la Procuraduría, finalmente se concretó la acción penal que podría involucrar a otra veintena de empleados y funcionarios. (vmsamano@yahoo.com.mx)